

La proposition est par elle-même absurde.

Les partisans de la Réciprocité essayent de gagner les Producteurs de grains en leur disant que les prix du blé sont plus élevés aux Etats-Unis qu'en Canada. Nous avons parlé ailleurs de cette erreur et montré l'inanité de cette allégation.

Mais le simple fait que les libéraux s'en servent comme le principal cheval de bataille de leur politique stupéfiante, montre sa faiblesse.

Voilà la situation en peu de mots.

La Réciprocité est une "brique d'or." Le gouvernement l'a polie jusqu'à la rendre brillante, mais c'est une supercherie. Elle n'aidera pas le fermier — elle lui nuira. Elle menacera de destruction toutes les entreprises de ce pays; elle paralysera le progrès et découragera les placements; elle chassera le capital; elle fera naître le doute, chez le capitaliste futur, quant à la stabilité de la politique canadienne; elle empêchera par ce moyen l'augmentation du marché domestique des fermiers — un marché qui absorbe 80 pour cent de leur production.

De plus, elle mettra en danger l'avenir national du Canada. Nous ne devons jamais oublier que les deux hommes qui ont fait passer cette entente à Washington — le Président Taft et le Speaker Champ Clark — ont déclaré publiquement que "le Canada est arrivé à l'endroit où son chemin se bifurque" et qu'ils "se préparent à annexer le Canada."

#### NOS SOURCES DE RENSEIGNEMENTS.

On remarquera que nos renseignements viennent, pour une large part, de sources américaines. Nous avons été, dans plusieurs cas, forcés de le faire, parce que notre gouvernement n'a réuni ou publié aucune liste de prix comparés, et de beaucoup d'autres renseignements pertinents à la question. Nos autres statistiques ont été extraites des rapports quotidiens du marché, mais quelques-unes nous ont été fournies par des connaisseurs. Les pages du *Hansard* que nous avons citées sont les pages de l'édition révisée.